
 

    

 

 

 

 

 

 

 

Édito       

POUR UNE ÉGLISE SYNODALE 
 

Le synode convoqué par le Pape François a pour thème : « Pour une Église synodale : 

communion, participation et mission ». Le processus lancé, à Rome le 8 octobre 

dernier et à Bruxelles, le 17 octobre, a débuté, dans notre Unité pastorale, le weekend 

du 31 octobre 2021.   

Nous savons qu’un synode rassemble les évêques du monde entier pour aborder un 

sujet qui touche la vie de l’Église. Les plus récents synodes ont traité des questions 

relatives à la famille (2014-2015), à la jeunesse (2018), à l’Amazonie (2019).  

La particularité de ce nouveau synode est qu’il devra vérifier si l’Église est synodale 

dans son mode de fonctionnement et dans sa mission évangélisatrice. Si synode veut 

dire marcher ensemble ou cheminer ensemble, est-ce que cela se traduit dans sa 

façon de vivre, de gouverner et de témoigner.  

La mission d’annoncer la Bonne Nouvelle nous concerne tous. Il est important que 

chacun y participe. Une auto-évaluation est nécessaire. Nos activités pastorales sont-

elles conçues, exécutées et évaluées ensemble ? 

Le pape François veut que ce synode soit « un temps d’écoute, de dialogue et de 

discernement ». Un temps où chacun dira personnellement comment il expérimente 

la vie de l’Église. Au niveau de notre Unité pastorale, nous allons prendre du temps, 

en petits groupes pour nous écouter mutuellement, sans jugement. 

Il n’est pas facile de marcher ensemble, surtout pendant ces derniers temps où la 

pandémie nous éloignés les uns des autres. Le chemin synodal exige de chacun de 

nous des efforts supplémentaires afin de jouer un rôle actif dans la vie et la mission de 

l’Église. 

Le pape veut une Église synodale au lieu d’une Église cléricale. Une Église où il n’y a 

pas des spectateurs. Il est temps que laïcs et clercs travaillent effectivement ensemble 

pour le bien de l’Église. 

Il y a lieu d’espérer que le processus synodal déjà entamé nous aide dans nos efforts 

pour une sincère conversion et un engagement total dans l’œuvre évangélisatrice de 

l’Église. 
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Les célébrations pour 
célébrer l’ouverture 
du Livre, marquant 

l’entrée dans l’Avent 
et la nouvelle année 

liturgique, auront lieu 
dans chacun des 

clochers, aux heures 
habituelles  

de la messe. 
 

***** 
A noter  que le port 
du masque lors des 

célébrations est 
désormais obligatoire 

pour les enfants à 
partir de 10 ans 

Éditeur responsable : Théo Bahisha 

Père Théo 



 

Actualité    
CROIX, BIBLE OU CREDO POUR LES 

ENFANTS EN CATÉCHÈSE  

L’après-midi du 23 octobre, les enfants en cheminement étaient invités, avec leurs 

parents, pour un temps de catéchèse. Ce temps de réflexion et d’échanges était 

suivi par la messe en l’église Saint-Joseph avec l’ensemble de la communauté (dans 

la limite des mesures sanitaires). 

Au cours de cette célébration 

les enfants en première année 

ont reçu une croix, symbole du 

Christ qu’ils ont décidé de 

suivre, et une Bible, recueil de 

cette Parole qui nous fait vivre. 

Deux d’entre eux ont aussi été 

marqués par le Père Éric et par 

leurs parents du signe de la 

Croix, première étape de leur 

cheminement vers le baptême. 

Ceux de deuxième année 

recevaient, eux, sous forme 

d’un cadre mais aussi en le 

priant avec toute l’assemblée, 

le Credo, qui exprime la foi 

commune de tous les chrétiens. 

Cette célébration marquait 

certes une étape sur le chemin 

de ces jeunes à la rencontre de 

Jésus mais a aussi une 

signification pour l’ensemble de 

notre Unité : c’est ensemble, 

toutes générations confondues, que nous faisons l’Église… 

Vincent Le Bihan (Texte et photos) 

 

HOMMAGE À RENÉ MENSTER 

Extrait du discours de son ami Olivier de Beaufort 

« René Menster était un homme remarquable. Pour son engagement et pour son 

action. Il était animé par une énergie douce et renouvelable : l’amour des autres. Et 

c’était une personnalité marquée au faire rouge. Du verbe FAIRE. Toute sa vie a en 

effet été consacrée à  l’action. 

Et là où cet homme, nommé par les autorités belges Chevalier de l’ordre de Léopold, 

s’activa  particulièrement, c’est dans la Société de Saint Vincent de Paul. Il se donna 

cœur et âme dans cette société caritative. Non seulement il mit sur pieds une entité 

paroissiale d’aide aux démunis d’Evere, mais il aida à créer pour toute la Région 

Bruxelloise un service de distribution de colis alimentaires. 

Administrateur de l’entité régionale de Bruxelles, il ne ménagea pas ses forces pour 

que les plus démunis puissent percevoir des aides alimentaires. Un mois avant sa 

disparition, il faisait encore part de projets variés pour renforcer encore cette activité 

caritative… » 

LE CARNET 

FUNÉRAILLES  
Saint-Joseph 

5 novembre  

Nicole MOUZON 

 

17 novembre  

Thierry CLOËS  

 

BAPTÊMES 
Saint-Albert 

 

28 novembre à 11h 

Agathe DELORME  

 

 

******************* 

 

 

Affectation des 
prochaines collectes 

du dimanche 
 
 
21 novembre :  
Fabrique d’église 
 
28 novembre : Association 
des œuvres paroissiales 
(AOP) 
 
05 décembre :  
Fabrique d’église 
 
12 décembre :  
Vivre ensemble et 
Pastorale des migrants  
 
19 décembre : Association 
des œuvres paroissiales 
(AOP) 
 
24 décembre :  
Fabrique d’église 
 
25 décembre :  
Saint Vincent de Paul  
 
26 décembre :  
Saint Vincent de Paul 

Père Théo 



 

Liturgie 

DÉCOUVRIR L’ANNÉE C AVEC LES PÈLERINS D’EMMAÜS 
 

Pourquoi évoquer les pèlerins d’Emmaüs sur la route 

de l’Avent ? 

Cet Évangile a été choisi pour inaugurer la démarche 

synodale.  

Quelle coïncidence avec l’attente des époques ! 

Époque des contemporains de Jésus, pleine d’attentes 

et d’interrogations, 

Époque de la résurrection où les espérances sont 

chamboulées, 

Époque de Vatican II tourné vers une remise en 

question de l’Église, 

Époque actuelle choisie par le Pape François pour 

susciter une réflexion sur l’Église.  

 

Au soir de Pâques, pour les pèlerins c’est le noir absolu.  

Ce Jésus qui se disait le Messie a été mis à mort par 

l’autorité religieuse.  

Qu’est-ce que cela veut dire et où va-t-on ?  

Pourtant on avait cru, avec Lui, percevoir une lumière. 

L’Ancien Testament attend le retour du Messie, mais 

quelle attente privilégier ? 

Un prêtre ? Un nouveau Moïse ? Un nouvel Élie ? Ou 

du tout neuf à découvrir ?  

 

Il fallait veiller et prier. 

À l’époque de Vatican II, voici 

près de 60 ans, l'Église est 

héritière d’une riche et donc 

lourde histoire théologique qui 

doit affronter des courants 

divers et des questionnements 

religieux. 

Le pape Jean XXIII nous invitait 

à préparer de nouveaux chemins du Seigneur par un 

Concile. 

Vatican II nous incitera à devenir des chrétiens 

«intelligents, qui veulent comprendre leurs textes et 

leur pratique sacramentelle».  

On cherchera à s’imprégner des fondements et des 

enjeux de la pratique. 

N’était-ce pas ce que faisait Jésus sur la route avec les 

pèlerins ? 

Nos cœurs n’étaient-ils pas brûlants sur cette route 

nouvelle ? 

Aujourd’hui comme les croyants de l’Ancien Testament 

nous zigzaguons parmi les méandres de nos pratiques, 

de nos cultures, de nos expressions liturgiques 

contrastées, de nos compréhensions 

« fondamentales » ou « ouvertes » des textes, du rôle 

de nos bergers. 

Ajoutons la baisse du nombre de chrétiens pratiquants, 

la coexistence avec d’autres religions et les problèmes 

matériels entraînant la fermeture, voire la 

désacralisation de certains lieux de culte.  

L’horizon n’est pas trop lumineux ! 

Le Pape François nous invite à lui communiquer l’état 

des lieux d’une Église bigarrée et multiculturelle. 

  

Soyez dans la Joie et faites naître une Église de 

solidarité en écho avec l’annonce du 3ème Avent. 

Cheminer avec les pèlerins d’Emmaüs, telle est bien 

notre démarche. Il nous faut savoir dire « reste avec 

nous, il se fait tard ». Mais à qui ? Dès lors que tout 

homme est habité par Dieu, il nous faut avoir nos 

cœurs ouverts à cet étranger qui se joint à nous et que 

nous ne reconnaissons pas. Que vit notre Église sur ce 

point ? 

Comment le reconnaître ? C’était l’enjeu et le 

questionnement de l’Ancien Testament.  

Les pèlerins d’Emmaüs, eux, ont eu de la chance, ils Le 

reconnaissent à des gestes bien 

personnels. 

Mais pour nous ? Un peu égarés 

et souhaitant être mieux 

assistés par nos bergers, quelle 

vie en Église ?  

Ils ont compris, ils retournent 

vers leurs frères : de leur 

témoignage notre Église vit 

encore aujourd’hui. 

Quelle Église annoncer et saluer 

pour demain ? Une Église où les femmes ont un rôle? 

Une Église qui ne repose pas uniquement sur des laïcs 

bénévoles ? Un ministère presbytéral autrement 

réfléchi et plus présent ?  

Faisons confiance à l’image de Marie saluée par 

Élisabeth, saluons en notre Église la présence de 

l’Esprit. 

Il y aura, malgré l’Histoire mouvementée, des 

lendemains qui chantent, soyons-en les artisans. 

Cheminons donc, dans l’écoute et l’ouverture, durant 

ces quatre semaines, elles sont peut-être l’aurore 

d’une nouvelle naissance. 

 

Fait dans le partage et l’écoute 

Nadette et Danielle 



  L’Église en synode 
 

FAIRE CHEMIN ENSEMBLE   

 

Le pape François souhaite réfléchir aux structures 

de l'Église, équilibrer son fonctionnement en faisant 

davantage de place aux laïcs et en décentralisant la 

gouvernance. 

 

Le 9 octobre, le pape François a donc lancé un 

nouveau synode des évêques ayant pour thème 

«Pour une Église synodale: communion, 

participation et mission». Ce que l’on nomme aussi 

« synode sur la synodalité » représente un chantier 

particulièrement ambitieux, en vue d’une réforme 

de la gouvernance de l’Eglise. Il a commencé cet 

automne et durera deux ans pour doit être clos à la 

fin de l’année 2023. 

 

Une vaste consultation  

L'organisation de ce synode est inédite puisqu’elle 

commence par une vaste consultation locale du 

peuple de Dieu, c’est-à-dire de tous les baptisés. 

Cette première phase, qui doit se dérouler dans 

chaque diocèse du monde, prendra fin le 15 août. 

Durant cette consultation, chacun de nous aura ainsi 

l’opportunité de s’exprimer (voir article ci-contre) et 

de vivre une expérience authentique d’écoute et de 

dialogue.  

Après avoir recueilli les propositions émanant de la 

base, les conférences épiscopales enverront ensuite 

une synthèse globale à Rome au Synode des 

évêques. Commencera alors, en septembre 2022, la 

deuxième phase : les conférences épiscopales 

continentales (pour l'Europe, il s'agit de la 

Commission des épiscopats de la communauté 

européenne  - COMECE) présenteront  

de nouvelles synthèses.  Ce sont elles qui serviront 

de bases de discussion au synode proprement dit, 

lors de la troisième et dernière phase, à Rome, qui 

débutera en octobre 2023. 

 

Une refonte profonde 

S'il ne faut pas s’attendre à une révolution à l’issue 

de ce synode, on peut néanmoins envisager un vrai 

changement dans la pratique de l'Église, jusque-là 

très centralisée, vers davantage de collégialité. 

Autrement dit, passer de la verticalité à 

l'horizontalité. 

Pour François, plus de synodalité, c'est moins de 

cléricalisme, moins d’entre-soi ecclésiastique, 

moins de rigidité, particulièrement en matière de 

dogmes et de pratiques pastorales. 

Ce synode sur la synodalité devrait donner du 

pouvoir aux conférences nationales et continentales. 

Actuellement, ce n’est pas le cas : l’évêque est 

« roi », ou presque, dans son diocèse. Il n’y a pas 

d’échelon intermédiaire entre lui et le pape. Ce 

système hérité du Moyen Age peut-il perdurer pour 

gérer environ 1,3 milliard de catholiques à travers le 

monde et accomplir la tâche première: l'annonce de 

l'Évangile, ce que les chrétiens appellent la mission ?  

En outre, un fonctionnement plus collégial de l'Église 

catholique favoriserait dialogue et rapprochement 

avec les Églises orthodoxes et protestantes.  

Dans l’immédiat, c’est au dialogue et à l’écoute 

entre baptisés que le pape nous invite. « Sans 

chercher à parvenir à un résultat, ou avoir gain de 

cause, et sans que cela devienne non plus le café du 

commerce ! » prévient le cardinal De Kesel qui 

rappelle que « la synodalité est une mission continue 

et un défi pour l’Église. Cela ne va pas sans peine ni 

sans difficulté. Une Église synodale ne se construit 

pas en quelques jours. Elle requiert beaucoup de foi 

et une perpétuelle conversion à l’Évangile. » 

 

Pierre Granier  

 

 

Qu’est-ce qu’un synode ? 

Le mot ‘synode’ signifie littéralement: ensemble 

en chemin. Il s’agit d’une instance ecclésiale, née 

dans la foulée du Concile Vatican II (1962-1965), 

où siègent des représentants des épiscopats de 

tous les pays, des clercs, des théologiens, des laïcs, 

autour d'un thème défini. Il peut être ordinaire ou 

extraordinaire (comme le synode sur 

l'Amazonie de 2019, qui réunissait des évêques 

locaux). Des observateurs des autres Églises et 

communautés ecclésiales y sont également invités. 

 

http://www.comece.eu/site/fr/home
https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2020-03/statistiques-eglise-catholique-monde-2018-baptises-pretres.html
https://fr.wikipedia.org/wiki/IIe_concile_%C5%93cum%C3%A9nique_du_Vatican
https://www.lemonde.fr/international/article/2019/10/05/l-amazonie-met-l-eglise-catholique-au-defi-du-changement_6014331_3210.html
https://www.lemonde.fr/international/article/2019/10/05/l-amazonie-met-l-eglise-catholique-au-defi-du-changement_6014331_3210.html


 

L’Église en synode 

LE SYNODE – GUIDE PRATIQUE 
 

Le pape François nous invite à cette vaste 
consultation.  
L’Église nous demande notre avis, n’hésitons pas à 

répondre ! 

 

Il s’agit de donner à toutes les personnes concernées 

par l’Eglise l’occasion d’exprimer leur ressenti ! 

Sous chaque clocher, chaque petit groupe d’actifs, 

chaque petite communauté, chaque groupe de 

prière, etc. est invité : 

- à se réunir spécialement pour répondre 

s’exprimer librement 

- à se mettre à l’écoute de l’Esprit Saint, à 

l’aide de la prière proposée par le pape 

François 

- à interroger ses membres pour faire jaillir ce 

qu’ils ressentent au plus profond de leur 

cœur  

 

La question est : Comment est-ce que j’expérimente, 

ces temps-ci, tout ce qui se vit dans l’Église de 

Bruxelles ? Ou plus simplement : Comment je ressens 

ce qui se vit dans l’Église à Bruxelles. 

 

Pour recueillir ces témoignages, nous devons tous 

nous sentir responsables de ce que dit l’autre, en 

recueillant ses paroles, pour les faire remonter 

ensuite aux responsables de l’Unité pastorale. 

 

Un schéma est proposé pour ces rencontres, il est 

déjà disponible et 

téléchargeable sur  

https://cathoutils.be/

synode-2021-2023/.  

Libre aux animateurs 

de l’adapter, de 

l’enrichir tout en 

gardant la visée 

initiale. 

 

 

 

Concrètement  

• Le responsable commence la rencontre en 

proposant la prière à l’Esprit Saint (sur le feuillet). Il 

présente la démarche synodale et le déroulé de la 

rencontre. Il vaut mieux un maximum de 8/10 

personnes par petit groupe. 

• Le passage de l’Écriture (Lc 24,13-19) est lu à haute 

voix. 

• Le responsable invite à prendre 15’ de temps 

personnel, pour relire lentement le texte biblique 

(en lien avec le but du synode) et pour se laisser 

toucher par lui. 

• Le groupe se rassemble pendant 30’ et chacun 

prend la parole (s’il le souhaite), partageant ce qui 

me touche dans ce texte. On s’écoute, sans 

s’interrompre ! • S’il reste du temps, on peut faire 

un 2ème tour de table, partageant ce qui m’a touché 

dans la parole de l’autre. 

• Le moment venu, l’animateur distribue la question 

« comment expérimentez-vous, ces temps-ci, tout ce 

qui se vit dans l’Église de Bruxelles ? ». On prend 15’, 

en silence, en prenant éventuellement quelques 

notes. 

• À l’issue de ce temps, le petit groupe se rassemble 

à nouveau pendant 30’ et chacun prend la parole sur 

la question posée. On s’écoute, sans s’interrompre ! 

On fait nécessairement un 2ème tour de table, 

partageant ce qui m’a touché dans la parole de 

l’autre. Quelqu’un est chargé de prendre quelques 

notes à proposer comme synthèse. 

• On termine par un 

bref temps de prière 

(p.ex. le Notre Père 

et/ou un chant) et 

une bénédiction. 

On peut déjà 

annoncer la date de 

la session 2, qui est 

fixée après le 

Nouvel-An. 

 

https://cathoutils.be/synode-2021-2023/
https://cathoutils.be/synode-2021-2023/


 

Diaconie 

DES NOUVELLES DE L’ENTRAIDE STE-ALICE/ST-ALBERT 

ET DE L’OPÉRATION ‘WIMEI’  

 

Au nom de tous les membres de l'Entraide et de 

Caritas Liège, je remercie toutes les personnes qui 

ont participé à l'action de solidarité envers les 

sinistrés suite aux inondations, l'équipe Diaconie qui 

a coordonné les dons dans les "clochers" et le 

Colruyt d'Evere pour son don de matériel scolaire. La 

qualité de tous les dons fut particulièrement 

appréciée.  

Dans le cadre des activités de l'Entraide Ste-Alice/St-

Albert, le CPAS met à sa disposition des personnes 

qui souhaitent entrer dans la vie professionnelle par 

le biais d'un contrat dit "Article 60" (contrat de 

travail par lequel un bénéficiaire du revenu 

d'intégration sociale (RIS) peut bénéficier d'une 

mesure de mise à l’emploi) signé entre ce dernier et 

l'intéressé. Le bénéficiaire est alors mis à disposition 

d'une ASBL à caractère social, moyennant une 

contribution. 

Notre rôle est de les aider à acquérir un certain 

"savoir être" et un "savoir-faire" pour mieux, 

appréhender leur entrée sur le marché du travail. 

Ces travailleurs sont donc en apprentissage chez 

nous, les accueillants ont donc pour rôle de les 

coacher pour acquérir ces "savoirs". Le rôle des 

bénévoles est 

donc fort 

important. 

Durant la 

période de 

confinement, 

de mars 2020 

à fin août 

2021, nous 

avons compté 

jusqu'à 47 

bénévoles 

qui, éloignés 

de leur emploi, sont venus, souvent orientés par la 

commune, nous épauler en qualité de chauffeurs ou  

d'accueillants. Grâce à ces personnes et à Mimi qui 

maintient de main de maître le cap avec beaucoup 

de savoir-faire, le Centre de distribution a toujours 

été ouvert.  

La fin progressive du confinement strict offre la 

possibilité de modifier le mode de distribution. 

Notre souhait est de permettre, petit à petit, aux 

bénéficiaires de participer à la confection de leur 

colis en les rendant, dans un cadre défini, acteur des 

choix des denrées, avec l'aide et les conseils des 

accueillants.  

La fin du confinement et le retour des bénévoles à 

leur travail nous amène à lancer un appel à venir 

rejoindre nos rangs dès l’âge de 16 ans afin de 

pouvoir concrétiser nos projets. C’est ainsi que nous 

recherchons : 

 afin de combattre la fracture numérique, des 

animateurs d’un atelier informatique. 

 un animateur d’un atelier jeux  

 des volontaires pour rompre la solitude 
autour d'une tasse de café,  faire les courses 
pour des personnes à mobilité réduite, créer 
un atelier du bien-être, etc. Nous offrons les 
locaux et les boissons. 

 des volontaires,  après une formation à 

l'ASBL Lire et Écrire, pour animer une classe 

d'apprentissage du français. 

 afin d’alléger les prestations des équipes 
chauffeurs/convoyeurs, deux personnes qui 
seraient libres les samedis de 8h à +/- 11h, 
ainsi que deux autres de 15 à 16h, pour faire 
le ramassage dans des grandes surfaces. 

Enfin le "projet Wimei" se déroule au mieux et la 

famille accueillie s'intègre parfaitement. La maman, 

tout en suivant des cours de cuisine, travaille dans 

une cantine scolaire. Les deux jeunes filles 

poursuivent leurs études secondaires avec succès 

comme en témoigne les remerciements exprimés 

par la maman : « Merci pour votre présence à tout 

moment, votre soutien pour n’importe quel besoin. Si 

je dois m’exprimer sur tout ce que vous nous avez 

amené, il me faudra des pages. Je remercie tous les 

membres de l’association : grâce à eux nous avons 

pu avoir une vie paisible. QUE DIEU VOUS BÉNISSE 

POUR TOUJOURS ». 

Etienne Delforge 



Infos pratiques  

Secrétariat de l’Unité pastorale Meiser  
Avenue Plasky, 61 – 1030 Bruxelles 

Tél : 0473 800 565 ou 0497.924.209 

Courriel : secretariat@upmeiser.be  
Site Web : www.upmeiser.be  
Compte bancaire de l’Unité Meiser :  
BE16 0015 8329 9674 - Unité Pastorale Meiser  

 
Equipe pastorale d’Unité 

epu@upmeiser.be 
 

Préparation au baptême 
Que ce soit pour le baptême d’un petit enfant ou d’un 
jeune en âge de scolarité, contacter le Père Théodore à 
l’adresse suivante : baptemes@upmeiser.be 
 

Mariages 
Merci de prendre contact avec le Père Théodore au 
moins 6 mois avant la date envisagée pour le mariage.  
mariages@upmeiser.be 
 

Messe des familles 
Responsable : Christelle Stavaux-Denis 
messedesfamilles@upmeiser.be 
 

Catéchèse 
Responsable : Youn Le Goff 
catechese@upmeiser.be 
 

Pastorale des jeunes 
jeunes@upmeiser.be 
 

Liturgie 
Responsable : Danielle Lambrechts 
liturgie@upmeiser.be 
 

Visiteurs de malades 
Responsables :  
simone.nizet@telenet.be           Tél. : 02.720.66.39 
chantalpierret@hotmail.com      Tél. : 02.734.32.55 
sperouse@gmail.com 
 

Prière de Fatima 
Personne de contact : Marie-Angèle Lemaire  
ma-claes@hotmail.com  

 
Funérailles 

Pour les funérailles dans l'Unité, veuillez indiquer à 
l’entreprise de pompes funèbres choisie le n° de contact 
suivant : 0497.924.209 
 

Solidarité 
Nadette Raveschot : diaconie@upmeiser.be    
 

Location des salles 
Sainte-Alice (rue Artan, 144) : 0497.924.209 

La Casa (rue Rasson, 50) : 02.733.53.74 (9h – 12h) 

Les prêtres  

- Le père Théodore BAHISHA 

(responsable de l’Unité pastorale) 

Avenue Rogier 408 – 1030 BXL 

0493 380 914 

pere.theo@upmeiser.be 

- M. l’abbé Charles DE CLERCQ   
0486.25.20.14 
02.742.20.27 

pere.charles@upmeiser.be 

- M. l’abbé Bernard VAN MEENEN 
02.646.22.06  
b.vanmeenen@scarlet.be 
 
- Le père Abraham NYANGE  
0499.87.71.91 
nshangafree@gmail.com 
 
- Le père Eric  NIYIKIZA 
0492.48.42.51 
ericniyikiza2@gmail.com 
 
 

Horaires de Messes 

Des Cinq églises 
 

Sacré-Cœur 
Rue Le Corrège 19  
1000 Bruxelles 
Jeudi à 8h30 

Saint-Joseph  
Place Jean de Paduwa  
1140 Evere 
Vendredi à 8h30 

Samedi à 17h 

Sainte-Alice  
Avenue Dailly 142  
1030 Schaerbeek 
Du mardi au vendredi à 8h30 

Dimanche à 10h 
 

Saint-Albert  
Rue Victor Hugo 147  
1030 Schaerbeek 
Jeudi à 18h  

Dimanche à 11h 

Épiphanie  
Rue de Genève 470  
1030 Schaerbeek 
Mardi à 8h30 

Dimanche à 10h30 
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ENTRAIDES SAINT-ALBERT 

SAINTE-ALICE ET CENTRE MEISER 
Accueil : rue Rasson, 50 - 1030 Schaerbeek 

  02 733 53 74  
Ouvert de 9h à 11h30 et de 14h à 17h   

et le samedi matin : sur rendez-vous 
Responsable: Etienne Delforge - 0479 350 450 

Assistante sociale: Nicole Delforge - 0499 99 76 90 
 

Distribution de colis : tous les jours ouvrables 
14h30 - 16h30 

 

ENTRAIDE SAINT-JOSEPH 
Accueil : avenue de la Quiétude, 11 

à 1140 Evere - 0473 13 39 36 
Responsable : René Menster - 0473 13 39 36 

 
Distribution de colis : mercredi 12h30 – 15h30 

Vestiaire : mercredi 14h – 18h 
 

Constitution de dossier social : 
 mardi 9h30-11h30 

 
 

Agenda 
 

Collecte de friandises  

pour Saint-Nicolas et Noël 

Malgré le Covid nous ne devons pas oublier Saint-

Nicolas et la fin de l'année. 

L’équipe diaconie vous propose de remplir le panier 

de friandises afin d’organiser la distribution aux 

familles défavorisées. 

Cette année nous envisageons d’aider l’asbl  

Solidarité Grands froids et l’asbl Chèvrefeuille.   

Une permanence sera organisée : 

à Saint-Joseph, les samedis 27 novembre et 4 

décembre (17 heures) 

à Sainte-Alice, les samedis 27 novembre  

et 11 décembre (10h à 11h30) 

à Saint-Albert, les dimanches 28 novembre 

et 5 décembre (9h30 à 13h) 

à l’Épiphanie, les dimanches 28 novembre  

et 5 décembre (dès 10h) 

Merci de réserver bon accueil à cette proposition. 

Nadette pour l’équipe Diaconie 

 

Des cartes de vœux  
pour aider l’asbl Chèvrefeuille 

 

Chèvrefeuille est une maison d’accueil qui depuis 50 

ans accueille des mamans et futures mamans 

accompagnées d’enfants de moins de sept ans.  

Nous assurons la guidance afin que les personnes 

accueillies parviennent à l’autonomie. 

Vous pouvez nous aider à poursuivre cette mission  

en achetant durant le weekend des 11 et 12 

décembre les cartes de vœux vendues à la sortie de 

la messe au prix de 5 euros pour 4 cartes avec 

enveloppes, ou en  faisant un don  en argent sur le 

compte du Service Arc en Ciel :   

BE41 6300 1180 0010 

avec communication «Don au Projet n° 14, 

Chèvrefeuille – Ixelles».  

(Attestation fiscale pour tout don de 40 euros) 

Encore une autre façon d’aider ! Si vous avez du 

matériel pédiatrique que vous n’utilisez plus : relax, 

buggy, chauffe-biberon, ou du linge de maison et des 

ustensiles de cuisines : casseroles, assiettes, 

couverts, verres, etc. N’hésitez pas à les déposer à la 

Maison Chèvrefeuille - 104 Rue Lesbroussart à 1050 

Bruxelles. Un coup de téléphone est souhaité pour 

annoncer sa visite.  

Prière - C'est l'Avent 

 
Allume une braise dans ton cœur, 

C’est l’Avent. 
Tu verras, l’attente n’est pas vaine  

quand on espère quelqu’un. 

 

Allume une flamme dans tes yeux, 
C’est l’Avent. 

Regarde autour de toi,  
on a soif de lumière et de paix. 

 

Allume un feu dans tes mains, 
C’est l’Avent. 

Ouvre-les à ceux qui n’ont rien,  

ta tendresse est à bout de doigts. 

 

Allume une étoile dans ton ciel, 
C’est l’Avent. 

Elle dira à ceux qui cherchent  
qu’il y a un sens à toute vie. 

 

Allume un foyer en hiver, 
C’est l’Avent. 

Les transis du cœur et du corps viendront  
et il fera chaud au cœur du monde. 

II suffit d’une seule braise, pour enflammer  
le monde et réchauffer le cœur le plus froid. 

 
Père Robert Riber 

 

Merci de transmettre vos informations à 

l’adresse suivante : 

redaction@upmeiser.be 


